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RQamQnagement de la route 367 - 
Je Cemeure szr de la route 367 sur la partie tcuchee par le projet. Le projet 
me touche personnellement moi et na famiile, Luc Poirier, nia conjointe Agnes 
Tomsic et mes àeux filles Sara 1 2  ans e: Kelly 9 ans car nous vivons avec les 
inccnvénients de cette route à tous ies joïrs. Nous demeïrons sur cette route 
depuis L992. Noüs appuyons fortement ce projet dans son intégrite tel que 
presente Far le mini-ière des transports. Voici ce qu'on pect retrouver $Ur 
cette portion ae route présentement : 

Le trafic automobile est considerable. Celui-ci augmente a chaque année d 
casse ces chalets d'et6 et de la plage du Lac St-Joseph, de la piste 
a'acc616ration de Pont Rouge, du centre de tourisme et de l'hdtel de glace à 
Ccchesnay, ae la piste cyclable, en plus ciifferents d6veloppements regionaux 
(résidentiels, comerciaux et touristique). 

La route est devenue désuète et aangereuse à cause de sa conception et le 
trés grana volume d'autoncbiie qui y circule à chaque jour soit de 9030 A 
?ZOO0 vhhicuies. On y retrouve toute sorte de vehicule en passant du scooter 
jcsqu'au camion remorque. Il y circule des tracteurs de ferme avec ou sans 
leurs machineries agricoles, des tracteurs qui tirent leurs remorques de 
bc.is, de differents type de camion, du plus petit au plus gros, differents 
types de v&ic,ules de l'armee canadienne de la base de Valeartier, les motos 
et finalement les automobilas. Aussi, on y retrouve les piétons et les 
cyclistes qui circïlent sur le bord de la route. Genéralemect, les marcheurs 
scnt 9ur :'accotament de gravier, tandis que les cyclisres r0uler.t srr la 
ligne blanche sur le cote de 13aspha?te. 

Lé: ministère des tra;.sports a defini que ce petit tronçon de la route 367 est 
I o  plus dangereuse ponr les accidents. Depuis 12 ans que nous demeurons sur 
cette route, nous avons éte ternoin de trois accidents en face de chez nous. 
Deux de ces accidents ont abouti 3ur notre terrain et l'un d'eux a fasche 
ricttre boite aux lettres. Le troisième accident esT un camion cube de 
Livraison qui attendait pour tourner dans la cour de mon voisin d'en face, 
celui-ci s'est fait rentrer dans le derrière. Notre maison est sitube dons 
u!ie pente droite (aucune courbe). Cette route devient de plus en plus 
dangereuse pour mes enfants =&me p o u  al?er voir leurs amis de l'autre côte 
de la route. Mon ckien a eu la mauvaise idee d'aller se promener sur ia 
route, sa duree oe vie n'a pas et6 long~e, il a et6 tue par une auto. Une 
chânce èans notre malheur que notre chien n'a pas produit un accident. 

On y retrouve des endroits poar le depassement (ligne pointili6e) de courte 
d~ctancs et des :!,ne5 doubles. Certains automîbilistes font des depasseneats 
A risqie. Ii y a aes endroits de ia roate où ;a visibilité est iimicee par 
les coQrbes et i e $  val;cnnements. On ape-çoit les véhicules arrêtés !autob>s 
scolaire, vehicule àes postes, can.ions de livr3ison ou véhicsles qui 
ab:tecder2t pour rentrer dan? leur- entr6es:au dernier nomsnt. 
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Lorsque nous devons r a l e n t i r  pour e n t r e r  dans  n o t r e  c o u r ,  l e s  v e h i c u l e s  q u i  
a r r i v e n t  B p l u s  de 90 km/h d e r r i è r e  nccs  k l axonnen t .  11s d o i v e n t  f r e i n e r  pour 
nous l a i s s e r  l e  temps de  c o n p l e t e r  l e  v i r a g e  dans  n o t r e  e n t r é e .  ïmaglner  un 
a.JrOm0biliSt.e pi c h e r c h e  une a d r e s s e ,  q c i  c i r c u l e  b a s s e  v i t e s s e  e t  r e t a r d e  
l e  t r a f i c .  Les pe r sonnes  q u i  nous r e n d e n t  v i s i t e  pour l a  p remiè re  f o i s  noss  
a i sen:  soÿven t  que l e  monde q u i  condu i se  s u r  c e t t e  ro: i te  e s t  danpereux,  
q u ' i l s  s e  s o n t  f a i r s  k l axonne r .  

La r o c t e  367 e s t  une r o u t e  t r a n s i c  p o ~ r  l a  m a j o r i t e  d e s  v é h i c u l e s  q u i  
I l u t i l i s e n t  19000 à 12000 v e h i c u l e s  p a r  j o u r  ) .  La m a j o r i t é  de  c e u x - c i  ne 
v e u l e n t  pas G t r e  r e t a r d e r  pour s e  r e n a r e  du p o i n t  A au p o i n t  B l pa r  exempte,  
p c ï r  a l l e r  de l a  maison au t r a v a i l ) .  Ces usaçes  v e u l e n t  a v o i r  une c i r c u l a t i o n  
f l ï i d e  e t  r a p i d e .  Ce que l 1 & t u d e  du m i n i s t e r e  s u r  l a  v l t e s s s  maximum a@$ 
v 4 t , i c c l e s  s u r  c e t t e  p o r t i o n  de r o J t e  dbmontre e s t  que l a  v l t e s s e  ~ a n i m m  
n ' e s t  pas  r e s p e c t é e .  Sur  une p e t i t e  p o r t i o n  de  l a  r o u t e ,  c e l l e - c i  e s t  
r f s i d e n t i e i l e  p a r  ? a  f o r t e  c o n c e n t r a t i o n  de  r é s i d e n c e s  q u i  s e  r e t r o u v e  de 
chaque c6tB de  c e t t e  r o u t e .  Sur une r o u t e  r e s i d e n t i e l i e ,  on d o i t  s ' a t t e n d r e  à 
r f t r o s v e r  d e s  v e h i c u l e s  q a i  s o r t e n t  e t  q u i  r e n t r e n t  dans  l e u r s  e n t r e e s ,  a e s  
csmions de l i v r a i s o n ,  d e s  t r a c t e u r s  pour l e  n e t t o y a g e  d e s  e n t r e e s  en h i v e r  
(beaucoup d 1 e n t r 6 e s  s o n t  dene igees  p a r  d e s  c o n t a c t e u r s ) ,  des  au tobus  
s c o l a i r e s ,  l e  camion pour enl6vement d e s  o r d u r e s  e t  l e  v e h i c u l e  au f a c t e u r .  
Lr r o u t e  s e r t  a u s s i  au m i l i e u  a g r i c o l e .  E t  l a  r o u t e  s e r t  a u s s i  Four 
l ' a c t i v i t e  r b c r e a t i v e ,  l a  marche e t  l e s  c y c l i s t e s ,  Tout  c e  beau monde q u i  
c o h a b i t e  rend  l a  r o u t e  dange reuse  dans  c e t t e  p o r t i o n  a e  l a  367 q u i  sst mal 
cc .nf igur&e e t  ne rbpond p l u s  au n o u v e l l e  norme de c o n s t r u c t i o n  pour c e  t y p e  
de  r o u t e  r e g i o n a l e .  

r L 1 h e c r e  a e  p o i n t e  e s t  t r è s  d i f f i c i l e  dC a u  t r a f i c  é l e v e .  Pour s o r t i r  de  chez  
mai ,  p a r f o i s  je d o i s  couper  ? a  r o u t e  aux a u t o s  q u i  voyage p l u s  de  90 km/h 
e t  a c c é l é r e r  rap idement  pour a t t e i ~ d r e  l a  v i t e s s e  du t r a f i c .  S inon,  nous 
pouvons a r t e n d r e  1 0 ~ g t e m p s  a v a n t  de  pouvoi r  s o r t i r  de n o t r e  e n t r e e  aue  a u  
c h a p e l e t  d ' a u t o s  d é f i l a n t  devan t  noua.  Et on s e  f a i t  couper  a u s s i  p a r f o i s  au 
' r i t e r s e c t i o n  d e s  r a n g s .  

* Notre  q u a l i t b  de  v i e  e s t  r e d ü i t e  de beaucoup p a r  l e s  énonc6es p l u s  h a u t .  En 
p i u s  l e  grand a S b i t  de v e h i c u l e s  q u i  p a s s e o t  devan t  chez  nous ,  l e  t r a f i c  
p r o d u i t  un n iveno sonore  e t  de  p o u s s i è r e  é l e v é e .  Chaque annbe,  c e s  
i i i c a n v 6 r . i e r . t ~  augmentent .  E t  ceux-c i  n ' y  vont  p a s  en d iminuan t .  
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Le tesménagement d e  l a  rouce  367 q u i  c o n s i s t e  en  une r o c t e  de  csntournemen; va 
a m e l i o r e r  l a  s e c u r i t e  d e s  u t i l i s a t e u r s  e t  d iminue r  grandement l e s  a c c i d e n t s  a un 
n iveau  a c c e p t a b l e  s i  c e  n ' e s t  p a s  p l u s .  En p l u s  ca  va r 4 g l e r  l a  m a ? o r i t é  d e s  
probléme- e t  e u r t o u t  Les s i t u a t i o n s  dange reuses  r i e c r i t e s  p l u s  h a u t e s  c a r  Le 
t r a f i c  d e  t r a n s i t  (13COV v é h i c u l e s  env i ron i  vont  p a s s e r  p a r  l a  r o u t e  de  
conrournement .  La n o r v e l l e  concep t ion  de  l a  r o u t e  va  p e r m e t t r e  on a c c é s  pius 
s é c n r i t a i r e  à c e t t e  r c ï t e  pour  l a  p o p u l a t i o n  l o c a l e .  

La grande  m a j o r i t b  du t r a f i c  a v e c  une d e s t i n a t i o n  en  amont l a  r o u t e  de  
ccntournercent  va emprunter  c e l l e - c i .  E t  l ' a n c i e n n e  r o u t e  va d e v e n i r  une r o o t e  
r u r a i e .  r é s i d e n t i e l l e  pour d e s s e r v i r  une p o p u l a t i o n  l o c o l e .  En p:us l ' a n c i e n n e  
r û u t e  p o u r r a  % t r e  u t i l i s é e  p a r  l e s  v é h i c u l e s  q u i  roulen:  l en t emen t  comme l e s  
t r a c t e u r s  de ferme,  m a c h i n e r i e s  a g r i c o l e s ,  l e s  s c o o t e r s ,  l e s  b i c y c l e s  e t  mëme 
l e 9  gens  q u i  marchent  l e  l o n g  d e  l a  r o u t e .  Ceux-c i  p o u r r o n t  u t i l i s e r  c e t t e  
p o r t i c n  de  r o u t e  de  t r a n s i t  e n t r e  l e  qua t r i ème  rang,  l e  chemin Notre-Dame, l e  
P e t i t - C a p s a  o t  l e  Granà-Capsa en  t o u t e  s é c u r i t e .  

J ' i r , c l u s  en  annexe no 1 une l e t t r e  que Pos:e Canada nous a  f a i t  p a r v e n i r  en  
septembre  2%6. C e t t e  l e t t r e  Posce Canada noas in fo rme  que nos  b o i t e s  aux 
l e t t r e s  r u r a l e s  p r e s e n t e n t  un r i s q u e  pour  l a  s e c u r i t e  d e s  p e r s o n n e s  a f f e c t é e s  à 
i a  L i v r a i s o n  du c o u r r i e r  dû à l a  v i t e s s e  e t  au volume de  l a  c i r c u l a t i o n  a i n s i  
que l ' i n c a p a c i t é  pour l e u r  p e r s o n n e l  de  s ' i n s a r e r  d a n s  l e  f l o t  de  l a  c i r c u l a t i o n  
d e  facon s é c u r i t a i r e .  

Ce p r o j e t  ne d a t e  p a s  h i e r .  Depuis 1998 que l e  m i n i s t è r e  d e s  t r a n s p o r t s  
t r a v a i l l e  deçu,  i l s  o n t  t r a v a i l l e  s u r  d i f f é r e n t s  s c e n a r i o s .  Le m e i l l e u r  a é t é  
re:enu p s u r  r é t a b l i r  une r o u t e  s é c n r i t a i r e  e t  d iminue r  l e s  a c c i d e n t s  en  r endanr  
a c s ~ i  l e s  i n t e r s e c t i o n s  q u i  t r a v e r s e n t  l a  367 s e c u r i t a i r e s .  

C e r t a i r , e s  pe r sonnes  o n t  demande l e  s t a t u t  quo pour l a  r o u t e  a c t u e l l e  e t  en  
appoz ran t  c e r t a i n e s  n o d i f i c a ' t i o n s  coirxie d iminue r  l a  i i m i t e  de  v i t e s s e .  On s a i t  
que l a  v i t e s s e  a c t u e l i e  n ' e s t  p a s  r e s p e c t &  e t  e l l e  ne s e r a  p a s  p i u s  r e s p e c t é e  
a v e c  une v i t e s s e  l i m i t e  p l u s  p e t i t e .  C e  n ' e s t  p a s  pour  r i e n  a e p u i s  d e s  ennees  
que l a  S o c i é t e  de  l ' a s s u r a n c e  automobi le  e t  l a  S i i re t6  du Quebec f o n t  d e s  
campagnes p u b l i c i t a i r e s  s u r  l a  v i t e s s e  e x c e s s i v e  d ' a u t o m o b i i i s t e .  Cela  ne 
Conct ionne  p a s .  On a  j u s t e  à r e ç a r d e r  l e 9  b u l l e t i n s  d ' i n f o r m a t i o n  à i a  
t e l é v i s i o n ,  une g rande  p a r t  Ces a c c i d e n t s  e s t  dû A l a  v i t e s s e .  C e t t e  p o r t i o n  de  
l a  r o u t e  3 6 7  a  une c o n c e p t i o n  dangereuse  e t  s e l o n  l ' é t u d e  du m i n i s t è r e ,  l e s  
acc i c l en t s  augmentent d ' a n n e e  en  année .  

C e r t a i n e s  pe r sonnes  o n t  p 2 r l 6  d l i n s t a l : e r  d e s  f e u x  de c i r c u l a t i o n  aux 
i n t e r s e c t i o n s .  Avec l a  c o n c e p t i o n  "dange reuse  " d e  l a  r o - t e  a c t u e l l e ,  l e s  f eux  
ne n ' a m é l i o r e r o n t  p a s  l a  s i t u a t i c f i  aux i n t e r s e c t i o n s  p r i n c i p a l e s  q u i  s o n t  l e  
chen in  Notre-?ame, P e t l t - C a p s a  e t  Grand-Capsa. Deux de c e s  i n2e rcep t ion . s  Sont  
s L t a 4 . e ~  cians d e s  v i r a g e s  e t  dans une p e n t e .  Les l r m i h r e s  ne f e r a i e n t  q u ' a g g r a v e r  
:a s i t u a t i o n  e t  r a l e n t i r  i e  f l o t  de c i r c u l a t i o n .  C e t t e  r s u t e  e s t  une t o u t e  
C r a n s s t  e r  l e s  gens  ?,e s ' a t t e n d e n t  pas  A a v o i r  d e s  l u m i è r e s  à c e s  e n d r o i t s ,  on 
n ' e s t  pas  da-s un v i l i a g e .  En p:us, f a i r e  a r r ë r e r  :es v b h i c u i e  e t  r e p a r t i r  à 
d e s  ::eux de  c i r c r i a t i o n ,  c ' e s t  augmenter  l a  p o l i u t i o n  p a r  Le monoxyde de  ca rbone  
p r o d - i t  p a r  l e s  v e h i c a l e s  x o t e x s .  Le gouvernexen: n sus  demande de  d iminue r  l e s  
yaz a e f f e t  da s e r r e .  Ln véhico:e q u i  v a r i e  s a  v i t e s s e  s u  p i r e  q u i  d o i t  a r r @ t e r  
e: r r !pa r t i r  os: beauco2p p l u s  pollua?,: e z  cor . some p l s s  d ' e s s e n c e  q u ' u n  v e h i c u l e  
q s i  r o u l e  d v i t e s s e  conscan re .  
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C e r t a i n e s  p e r s o n n e s  o n t  p a r l é  d e  f a i r e  p l r s  d e  s u r v e i i i a n c e  p o l i c i e r e ,  corne de6 
o p é r a t i o n s  " r a d a r " .  Depais  1992,  j e  n ' a i  jamais  vu l e s  p o i i c i e r s  f a i r e  du r a d a r  
s u r  c e t t e  p o r t i o n  de r m t e .  Pa r  l a  conceptLon de  l a  r o u t e ,  courbe ,  p e n t e  e t  zone 
n ' a c c o i e n e n t  r e s t r e i n t e ,  il s e r a i t  t r è s  dangereux de  f a i r e  a r r @ t e r  d e s  v e h i c u l e s  
s u r  l a  n o i t i e  de  l a  r o u t e  a v e c  l e  f i o t  de  v é h ~ c u l e s  q u i  y p a s s e n t  dans  l e s  deux 
s e n s .  Les p o l i c i e r s  a u r z i e n t  b e s o i n  de  s i g r i a l e u r s  en  amont e t  e n  a v a l  du r a d a r  
pour  i e u r  p r o p r e  s e c u r i , t e  comme l e  f a i t  l e  m i n i s t e r e  quand il t r a v a i l l e  sur 
c e t t e  p o r t i o n  de  r o u r e .  

Le coSt  du p r o j e t  e s ?  e s t i a é  e n t r e  8 e t  1 2  m i l l i o n s  de d o l l a r s .  Ce p r o j e t  n ' e s t  
p a s  s eu lemen t  pour  une c e n t a i n e  ne r h s i d e n o e s  l e  l o n g  de  c e t t e  p o r t i o n  de  r o u t e ,  
mais  a u s e i  pour l e s  Y O00 d 12 000 v é h i c u ? e s  q u i  y c i r c u l e n t  B chaque j o u r ,  
Donc pour une moyenne de  10500 v&hicuLes  pour  un p r o j e t  de  1 2  m i l l i o n s  de  
d o l l a r s ,  il en  r e v i e n t  a 1143 d o l l a r s  p a r  v é h i c u l e s  pour  a v o i r  une r o u t e  
s é c u r i t a i r e  e t  conforme aux normes du m i r . i s t è r e  deo t r z n s p o r t s  pour c e t t e  r o u t e  
r & g i o n a l .  Un p r o j e t  q u i  ne r e v i e n t  p a s  c h e r  pour  i e  g rand  noabre  d ' u t i l i s a t e u r .  

Pour f i n F r ,  en  f é v r i e r  2005 ,  n o t r e  dbpu tèe  p r o v i n c i a l e  de  l a  ? e l t r i e ,  Madame 
France  Hame? nous a  t r a n s m i s  un q u e s t i o n n a i r e  sur l e  p r o ? e t  d e  r&am&nagement de 
? a  r o u t e  367 a p r è s  que l e  m i n i s t è r e  d e s  t r a n s p o r t s  e u t  explLqu6 l e  p r o j e t .  Ce 
q u e s t i o n n a i r e  e t a i t  pour t o u s  l e s  r é s i d e n t s  l ocaux  r o u t e  Fossambaul t ,  l e  chemin 
Notre-dame e t  du domaine P e t i t - C a p s a  e t  Grand-Gapsa q u i  s o n t  t ouches  d e  t r è s  
p r é t  p a r  c e  p r o j e t  p u i s q u ' i l s  v i v e n t  a v e c  c e t t e  r o u t e  e t  ne s o n t  p a s  d e s  
u t i l i s a t e u r s  o c c a s i o n n e l s .  Le r é s u l c a t  &a sonàaue  &:ait t r è s  p o s i t i f ,  8 6  % en  
fave .ar ,  10 6 c o n t r e  e t  4 â s a n s  r éponse .  I l  e s t  c l a i r  que l a  m a j o r i t e  d e s  gens  
s o n t  p o i r  l a  r é a l i s a t i o n  du p r o j e t .  J ' i n c l u s  en  annexe 2 l e  r e s u l t a t  du 
q u e s t i o n n a i r e  e t  l e s  con?mentaires d e s  gens  q u i  o n t  répondu.  

Lac f s r r i e r  

R e c l c a r t  s u r  l a  r o u t e  ae 367 
P o r t - o n  Co-chee p a r  l e  p r o - e r  
Sa-nt-Augustin Ge 3eÇf?aures 
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Septembre 2006 September 2006 

Madame, Monsleur, Dear customer, 

Des problémes de sécuritt ont kt6 soulevk dans 
votre secieur et un examen de l'itinéraire & facteur 
est en cours dam le but de nous permettre de 
poursuivre la livraison du counier en toute sacrrrit.5 
dans votre collectivité. La vitesse a le volume de la 
circulation ainsi que l'incapacitt de notre pasonuel 
de livraison de s'iosfrer dans le flot de la circulation 
de façon s6cuntaire sont au nombre des 
préoccupations soulevtes. 

La livraison du counier ne sera pas intmornpue et 
lorsque nous aurons terminé notre examen, nous 
communiquerons avec vous SEULEMENT si un 
changcinent s'impose à la livraison de votre 
coumer. 

Nous avons l'intention de travaiiia en h i t e  
coiiaboraiion avcc votre cornmunaut6 pour apporta 
une solution approprihe en vue de rbduire les risques 
de &mit6 auxquels peuvent s'exposer tant nos 
employts que nos clienis. 

SI vous avez besoin d e  renseignements  
supplémentalres,  communiquez avec  le 
Service A la client6le d e  Postes  Canada, 
au 1 866 501-1669. 

Safety issuea have been ralsed In your area and a 
review of your delivery route k currently underway 10 
ensure the conunuing safe del~ery of mail in your 
corninunity. Concarn varias from Iraiîii spneds and 
volumes to the inabllity of our dellvery personnel to 
merge thelr vehicle ssfely back Into the traffic. 

Mail delivery will continue without intaruption, 
and once the review is completed, we will ONLY 
contact you should any changes be requiral to your 
mail delivery. 

We look fonvard to worlllag closely witb you and 
your community leaders to implemuit an 
appropriate solution to lessen any safety n& to botb 
our aaployees and customas. 

Sfiould you requlre fur ther  information, 
please contact Canada Post Customer 
Service a t  1 866-501-1669. 
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CONSULTATION 
RBamBnagement de la route 367 à Saint-Augutin-de-Desmaures - FQvrier 2006 
Résultats 

Nombre d'envois : 
Nombre de r6pondants : 

1 i sans 
OUI 1 NON I r6ponae 

r 

2. Croyiez-voua, que le projet de contournement propos6 va 
permettre : 

+.Vous, ou un membre de votre hmElle, avez a.sslet6 B la 
pr4aent~tlon du projet, le 26 f4vrler 2004, au complexe munlclpal 
de Saint-Augusthde-Desmaures : 

1 

8 

Isur la route actuelle 7 
;d'am&ioi.er la sbcurite pour les enfants, les cyclistes, les piétons, etc. 

ui circulent sur la route actuelle 7 

3% 62% 

d'amelloter la s4curité mutlere et falre dlmlnuer les accidents sur ce 
troncon cle la route 387 7 

35% 

1 

80% 

l 

i 
11% 1 8% 

1 

s e  e s  Impacts sur a perte de t o m  aqricoles et de zones; 
/forestl&rt:s touchees par le nouveau corridor de la voie del 
icontournement proietee 7 62% 

1 
13, Croyez-voue que ce projet de contournement est posltlf et qu'Il 

l 

:d'am6lior.er la qualité de vie de l'ensemble des riverains de la route/ 
actuelle 3 1 88% 
e le rlima! sonore d'une m.orit6 de riverains de la mutej 
actuelle 3 87% 
(d'amelioi-er la securlte du transport scolaire sujet à des arrbts fr6quentsl 

10% 

10% 

3% 

3% 

80% 1 7% 

de mlniniiser les impacts sur I'envimnnement (faune, flore, eau, air, 
etc ) 

Ï 

23% 1 15% 

I 1 l 
14. Quel est votre secteur de rdaidence ? 
t-'---- 
k----- I 1 Nb 

2% 

3% 

91 % 

58% 27% 

idevralt Otre poursuivi par le minirtbre des Transporta 7 86% 10% 4% 
I I i 

1 

l 
7 

i 
RBpondanta 

Fossambault k 89 

6% 

15% 

1 
1 
i 

\Notre-Dame et du Domaine 44 125 35,2% i 

->sa 20 j 51 1 39,2% 1 
Grand-Capsa 5 1 11 ! 45,4% - 

- 
d'envols 

115 
% r4ponaea: 

77,3% 1 
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Commentaires 

NOUS aurions apprécié recevoir des explications pour le plan fourni dans l'envoi, d'autant plus que nous 
n'éticins pas présents le 25.2.04. 

La circulation n'est pas si importante. Par contre, l'intersection Fossambault et Grand-Capsa, un clignotant 
serait bien securitaire. 

Nous habitons au XXXX Fossambault et almerions que notre entrBe sol! prolonghe jusque sur Fossambault. 

Je suis proprietaire d'un terrain à la croisde des routes Fossambault et Grand-Capsa. Le contournement va 
prendre une lisière de 2 à 3 arpents le long de ma terre qui mesure 2 arpents de large par 24 arpents le long 
de la limite de Ste-Catherine, au milieu de l'ancienne ligne de Shawinigan. 

Ça va augmenter la vitesse sur les nouvelles entrees et sorties de route du nouveau tronçon, ce qui 
n'empechera pas les accidents. 

C'es!. un beau projet qui doit se realiser le plus tBt poasible (Bravo). 

Si j'ai rbpondu oui et non aux questions 2-3-4, c'est que oui, vous allez a m 6 l l o ~ r  la qualitb de vie des 
résidents du haut du tronçon. Ceux qui n'auront plus le trafic mais la nBtre va devenir infernal. A quelle 
vitesse pensez-vous que ça va circuler et, concernant le transport scolaire, actuellement de 2 à 3 matins par 
semaine et midis, lorsque I'sutobus accueille ou dépose ma fille, il y a 3-4 autos qui n'arretent pas parce 
qu'elles vont trop vite. Imaginez après les travaux. Vous parlez d'impact sur Iss terres agricoles et 
forestibres. Je vois qu'il y en a &pouvantablement. Vous coupez la terre de de messieurs Fiset et Vézina en 
deux et vous passez à plein bois où il y a une belle variet6 de conifères et de feuillus depuls environ dix ana, 
un ravage de chevreuils ... PS. J'attends votre réponse et j'aimerais que vous me teniez au courant car je 
travaille le soir et je n'ai pas pu etre à la rdunion du 25 fbvrier 2004. Merci. 

Un très bon projet qui aurait dti se faire avant. 

TrBs bon projet, en souhaitant qu'il se realise à court terme 

Ce trajet va améliorer la tranquillite, la securitt5 et le plaisir de vivre à la campagne. CBté visuel, j'espbre que 
ce stira falt dans l'art pour conserver la nature qui vous entoure. 

Augrnentation du temps de r6ponse pour les services d'urgence (secteur Fossambault), Certaines terres et 
terrains coupés en deux par la route donc inaccessibles. 

Ce rikaménagement de route est prévu depuis une vingtaine d'annbes. Nous avons hate qu'il se concrétise I 

Cela fait trois ans que j'emprunte cette route et surtout intersection Notre-dame et Fossambault et je vous 
confirme qu'elle est trhs dangereuse. PS : est-ce qu'Il y a des projets pour l'asphaltage de la route du 
Domaine. la route est vraiment en très mauvals état. 

Je dismeure au XXX Fossambault. Mon voisin de gauche a 2 enfants d'âge scolaire, Lorsque le bus s'arrate 
devant leur maison, la circulation direction nord le volt quand il eat trop tard ... Tout I'Btb, le pavage est noirci 
de pneus oui ont eu chaud I J'espbre que moi, à 32 ans, je verrai le projet se concr6tiser avant de prendre 
ma pension et aussi sans que personne (enfants) n'y laisse sa vie. Prbsentement, le trafic est tr6s rapide, 
pratiquement aucune pr6sence policidre et, s'il y en a, c'est à 14h l'après mldi sur semaine, la route est 
dangereuse à l'heure de pointe où le trafic est stresse comme des apoules pas de tete*. J'ai hate de 
recevoir et de voir las résultats concluanta. J'attends de vos nouvelles. Merci. PS : Lorsqu'il y a des réunions 
sur le projet, tous les gens affect& doivent &tre convoqubs et non un petlt groupe de résidents proches de 
la vc,ie ferrbe, comme en 2004. 

Il faut ameliorer la jonction Notre-Dame et Fossambault car, à l'heure de pointe, il faut plusieurs minutes 
pour réussir à passer. Beaucoup de circulath et à haute vitesse. 

Je dhsire recevoir les resultats des consultations. 

Cette route est un fusil chargé I La visibllite est nulle quand on veut sortir de I'entrbe. La butte, le trafic et la 
vitesse en sont la cause. 

Ça falt 25 ans qu'on attend qu'un tel projet se réalise. J'espère que cette fols, on ne nous donne pas de faux 
espoir. Mercl 
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MBme si le projet apporte ceriains désavantages à des rbsidents, la dangerosit4 de la route est flagrante, 
=action s m .  

J'es~tàre B la réalisation rapide de ce projet. Enfin un bon cholx. . La seule crainte est le respect des limites de vitesse sur cette nouvelle route. PrBsentement, les 
autoinobilistes no respectent pas du tout les limites actuelles et roulent a plus de 100 kmih. . Depuis lor,gtemps, je souhaitais que ce projet se rhalise. Cette zone était dangereuse pour les 
autoinobillstes et les cyclistes. . Sondage adresse aux enfants des propribtaires, desire connaiVe le résultat. . Que ce soit fait le plus rapidement. Trbs très tres dangereux (Fossambault et Notre-Dame). . II fa.~drait s'assurer qu'il y ait une voie suppl4mentaire au coin Notre-Dame et la nouvelle route de 
contt3urnement (367) pour ceux qui vlennent de Ste-Catherine et veulent tourner sur Notre-Dame. finai, les 
automobilistes seraient uprotég.46~ par une route avec des fieches au sol pour ceux QUI tournent sur Notre 
Dawe et une route pour ceux qui vont vers le sud. II y a une probltmatique le matin pour ceux qui sont sur 
Notm-Dame et veulent entrer sur cette nouvelle route. II y a tellement de voitures qui descendent du nord et 
vont vers le sud. C'est dangereux, quoi faire 7 . Mettre à l'agenda le pavement du chemin du Domaine pour le rendre plus sécuritalre et accessible. . Si le but premier d'un projet est de (3) diminuer les accidents sur ce tronçon et la vitesse, je crois que 
I'inslallation de lumi8res (3 couleurs) 8 I'intersection des routes Notre-Dame/FossambauIt et Grand- 
CapsaiFossambault pourrait am6liorer ce volet et favoriser une saine gestion des $ publics et dlmlnuer tout 
impact négatif sur I'environnement. Sinon, i'arn~lloratlon des intersections (voie d'évitement, signalisation 
adéquate...). . Tres beau projet au niveau sécurité, sonore ainsi que quaIlte de vie. . Pas compliqué : du grand-Capsa au 4' Rang, mettre la limite de vitesse a 50 kmlh. . Coiri Notre-Dame et 367 : ça prend des bretelles absolument, il est trés dMficile de prendre la voie en 
arrivant de Notre-Dame. . En esperant que ce sera dans un avenir prochain. . fich.itancier des travaux 77 ça fait presque 10 ans que j'entends parler de ce dossier I estce que le nouveau 
secledr entre les 2 routes va étre un secteur r6sidentlel ou reste agricole pour longtemps 3 . C'e9t un excellent projet servant à protbger nos enfants, notre qualit6 de vie et l'environnement. . Excillent projet. J'espere qu'il se r6alisera t a s  bientôt. Cela fait assez longtemps qu'on en parle, il faut agir. . Cela fait 20 ans que I'on attend. . II f a ~ t  que ça bouge, la circulation routi8re augmente de plus en plus, la vitesse est excessive. . Celu va permettre une diminution de la circulation et une augmentation de la securité. . Tres bonne idée de faire une voie de clrwlation suppl6mentaire. . Enteeprendre les travaux le plus 181 possible. . j e  souhaite que cela se tasse le plus vite possible. mercl I 

Borine chose I . J'ai bien hate que cela se fasse qu'on puisse sortir de chez nous en s6curit6. 

Nous et nos visiteurs risquons notre vie Q chaque fois que nous sortons de notre entree, un buton nous 
cachant les véhicules arrlvant a plus de 100 kmih. Mon chien s'est fait tuer cet automne. 

II ni? faut pas que le sort de 3 ou 4 domiciles empBchent ceux des 133 autres. 

Dé!jire ardemment ce projet I 

Je l e  vois pas grand inconvénient pour notre part, cela devrôlt Btre fait le plus t8t possible. 
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Rbd~iire la llmite de vitesse ameliorerait la situation. Votre projet nuirait enornbment A l'environnement 
(faune, eau et air). 

Nous sommes situbs au debut des modifications, donc on est affectes mais, méme Id. on aura plus de trafic 
devant la rbsidence. 

Ce projet doit &tre fait au plus vlte car il y a un grand risque d'accident grave 

Merc:i pour cette information qui donne suite d la rencontre du 25..04 

Cependant, je crois que l'abaissement de la bute entre le 1827 et le 1821 de Fossambault serait nbcessaire 
afin de skuriser encore plus lors des arrdts d'autobus et d'entrbe et sortie de notre cour de notre rbsidence. 

Ce projet faciliterait et sbcuriserait la sortie des vehlcules circulant de Notre-Dame vers Fossambault aux 
heures de pointe en particulier. 

Nous attendons avec irnpatlence ces changements. Mercl de nous consulter 1 

La vitesse blevke et les dbpassernenls sont très frbquents sur Fosssmbault, Ce qui n'est pas sbcuritaire. II 
est tr& dangereux de prendte une marche sur Fossambault. 

Le plus rapidement possible S.V.P. 

La portion Fossambault entre la voie ferrée et la rue Notre-Dame ne devrait paa dtre d sens unique comme 
proposbe mais plut& d 2 sens comme pour un quartier rWdentiel, d 50 kmlh. 

Embranchement près de la voie ferrbe trop court et trhs dangereux. Concept qui oublie certaines gknéralitbs 
? 

Venir voir 1'btat de notre chemin (du Domaine), je vous invite à essayer de vous asseoir dehors chez moi 

Je crois qLe les riverains de la route actuelle y sont parce qu'ils le dbairent. 

J'aurais aimé avoir plus d'informations mais j'approuve quand meme le projet. 

II serait intbressant que les gens touches par l'expropriation soient mis à jour regulibrernent, 

Pour moi, il y aura moins de bruit mals avec la piste cyclable, ils passeront d 18" de la maison et d 2" du 
garage I II y a matikre A rdflexion. La sortie Notre-Dame d 15' de leur piscine et + wln Notre-Dame et 367, il 
y aura, un embouteiliage sur 367 + la quasi disparition de deux ruisseaux + cul-de-sac + tout le fruit de notre 
terre. 

Autm-e parcours dbbutant plus bas (prés du 3' rang, St-Ange) et coupant terre agricole plus vers l'ouest, 
evitant ainsi plus de residences tous dans notre secteur. 

Je reste au coin Fossarnbault et Notre-Dame depuis plusleurs années et j'ai vu tellement d'accidents. Je 
crois que c'est un trbS trés bon projet (idéal). 

Est-ce qu'il va y avoir de quoi de prevu pour sortir de la rue Notre-Dame direction sud-ouest sur les heures 
de taointe 7 

Je trouve qu'une diminution de la vitesse permise aurait pu btre BtudiBe. De plus, avant d'exproprier des 
geris qui ont travailik toute leur vis sur leur demeure, de couper des forets, de recreer des courbes (en 
enlsver pour en remettre ailleurs), le ministre des Transports aurait pu diminuer la limite de vitesse OU mettre 
plus de presence polici8re ou, encore, seulement élargir la voir mai6 une autre solutlon que ce projet 
drastiaue I 

Nous avons aussi reçu de nombreuses lettres de commentaires que nous n'avona pas reproduites ici mais dont 
nous a'rons prls bonne note et qui seront transmises aux personnes concernbes 
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